

Les bénévoles, ces rouages indispensables

GRÔNE Samedi, la journée cantonale des bénévoles mettra l'accent sur l'utilité du bénévolat dans les domaines du sport et de la culture.

PAR JOEL JENZER@LENOUVELLISTE.CH

Le bénévolat est-il utile dans les milieux de la culture et du sport? Cette question sera au centre des débats de la journée cantonale des bénévoles, qui se tiendra samedi à Grône, à l'initiative de l'association Bénévoles Valais-Wallis.

«Si on enlevait, les bénévoles, il y aurait certainement trois quarts de manifestations sportives et culturelles en moins», explique Loriane Salamin, secrétaire générale de l'association Bénévoles Valais-Wallis.

Au cœur de l'association, jusqu'ici, on parlait surtout des domaines de la santé et du social: livraisons de repas à domicile, transport de personnes à mobilité réduite, accompagnement de fin de vie, etc. Aujourd'hui, la culture et le sport sont aussi des milieux qui recourent aux services de l'association Bénévoles Valais-Wallis.

Par exemple, la salle de concert le Port Franc à Sion ou la fondation Fellini pour le cinéma bénéficient des services de l'association.

Témoignages du terrain

Preuve que les milieux culturels se penchent de plus en plus sur le sujet du bénévolat, le Service de la culture soutient l'association Bénévoles Valais-Wallis. En contrepartie, les membres de Culture Valais peuvent avoir recours aux services de l'association sans avoir à s'acquitter de la cotisation. Pour Jean-Pierre Pralong, directeur de l'association Culture Valais, le bénévolat est important. «Pour nous qui défendons la culture professionnelle, il est intéressant de noter ce mélange entre les programmeurs profession-

nels et les bénévoles qui sont engagés pour les soirées. Le Port Franc est un bon exemple de ce genre de collaboration.»

Jean-Pierre Pralong sera d'ailleurs invité à la table ronde de samedi, en compagnie de Grégoire Jirillo, chef de l'Office du sport, Jennifer Genovese, directrice adjointe du site culturel et patrimonial de l'abbaye de Saint-Maurice, Loriane Salamin, secrétaire générale de l'association, et Marius Robyr, ancien commandant de la Patrouille des Glaciers.

Un Marius Robyr qui évoquera, entre autres sujets, son expérience avec les bénévoles, au cours de la patrouille ou des Coupes du monde de ski organisées à Crans-Montana.

Samedi 25 novembre de 9 h à 15 h à la salle Recto/Verso à Grône.

Inscriptions sur www.benevoles-vs.ch



Le Port Franc, à Sion, une des salles de concert où les bénévoles jouent un rôle important. CHRISTIAN HOFMANN

Une plate-forme au service de quelque 8000 bénévoles

L'association Bénévoles Valais-Wallis regroupe quelque 8000 bénévoles répartis dans 83 organisations membres. Elle offre une plate-forme de recherche de bénévoles, qui met en ligne des annonces sur le site. L'association assure aussi des formations de base gratuites destinées aux organisations membres et aux bénévoles eux-mêmes. Notamment sur les droits et devoirs du bénévole, sur les problèmes d'assurance ou

de défraiement. Coaching et conseils sont également dispensés.

L'année prochaine, l'association Bénévoles Valais-Wallis développera plusieurs projets: élaboration d'une charte du bénévolat, avec des règles d'or à suivre, ou encore la mise sur pied de mérites, à l'image des mérites sportifs et culturels, récompensant une organisation ou un bénévole qui se serait distingué durant l'année.

Une expo, des vidéos et une conférence mettent le travail de la vigne à l'honneur

SAILLON Une semaine culturelle et sportive variée à souhait commence ce mardi à la Maison Stella Helvetica.

La commission du patrimoine de Saillon multiplie les initiatives depuis sa fondation en 2015. Une semaine culturelle est ainsi mise sur pied à partir de ce mardi 21 novembre à la Maison Stella Helvetica, au cœur du vieux bourg. A cette occasion, le public pourra assister à une exposition de photographies anciennes de Saillon, à la projection de vidéos tournées dans le village par les membres de la commission et à une conférence de l'ampélographe de renommée internationale José Vouillamoz jeudi 23 novembre à 19 heures.

L'exposition rassemble une centaine de clichés consacrés

aux travaux de la vigne. Ce sont des photos que l'on nous a transmises et que l'on a scannées. A l'heure actuelle, nous possédons environ 6000 documents, photos, textes et manuscrits dédiés à l'histoire de Saillon et à ses habitants au fil du temps», indique Claudy Raymond, coordinateur de la commission. Le livret de l'exposition est mis en vente tout au long de la semaine.

Les vidéos ont été tournées par les membres de la commission que sont Garcia Roduit, Henri Thurru, Patrice Bruchez, Guy Luisier et Elisabeth Skowronski Moery. «Plusieurs anciens du village se sont exprimés. Ces



D'anciens documents sur la vigne sont à découvrir. PATRIMOINE DE SAILLON

documents exceptionnels véhiculent de belles émotions», souligne Claudy Raymond. La semaine se poursuivra le vendredi 24 novembre dès 18 h 30 par l'inauguration de la Maison du marbre au cœur du village avec portes ouvertes

samedi 25 et dimanche 26 novembre de 14 à 19 heures. Elle se terminera par la traditionnelle course pédestre de la Sainte-Catherine le samedi 25 novembre. **CM**
Expo visible du 21 au 26 novembre de 14 h à 19 h à la Maison Stella Helvetica.

LES AUTRES RENDEZ-VOUS

MONTHEY
TRENTE ANS SANS MÉDICAMENT

Ce soir à 19 h 30 à l'Ecole de commerce, l'Unipop propose une conférence «Trente ans sans médicament», animée par André Giordan, physiologiste, épistémologue et spécialiste de l'éducation thérapeutique. Infos et inscriptions sur www.unipopmonthey.ch

MARTIGNY
LECTURE COMPLICE

Aujourd'hui à 16 h à la médiathèque, rendez-vous des lecteurs complices sur

le thème «L'Aventure dans l'espace et le temps» avec Sylvain Tesson et Jean-Christophe Rufin.

MONTHEY
ÉQUILIBRE MENTAL ET ACTIVITÉ PHYSIQUE

Ce soir à 18 h 30 à la route du Martoret 31 A, l'AVEP propose une soirée thématique «Maintenir son équilibre mental grâce à l'activité physique, conseils faciles à mettre en pratique dans notre vie quotidienne», animée par David Jeandet, enseignant en éducation physique.

MARTIGNY
AVEC MARC AYMON

Demain à la librairie Au Baobab, présentation du livre-CD «O bel été» du chanteur Marc Aymon. Infos sur www.librairie-baobab.ch

PUBLICITÉ

PORTES OUVERTES
24-25-26 NOVEMBRE 2017

Les Celliers de Sion vous invitent à venir découvrir autrement l'histoire et les gammes de vins des maisons Bonvin et Varone. Notre centre d'oenotourisme a été imaginé pour vous faire vivre une expérience sans précédent en Suisse et vous donner la possibilité d'explorer tous les facettes de notre majestueux coteau surplombant verticalement la vallée du Rhône. Au cœur de notre chai, venez tout apprendre sur nos vins et vos goûts au travers de dégustations originales... Une expérience sensorielle et ludique vous attend aux portes de ce nouveau centre l'Découvrez un lieu moderne et inédit pour une expérience unique qui séduira chacun d'entre vous!

Le premier Oenoparc au cœur du Valais
Parcours de découverte intérieur & extérieur
Dégustations · Bar à vin · Boutique

celliers.ch

memento

MARDI 21 NOVEMBRE

BEX Ciné-Seniors
Après-midi, Ciné-Seniors, projection de «Ma vie de Courgette» de Claude Barras. Présence d'Elie Chappuis, animateur de marionnettes.
A 14 h 30 au Grain d'Sel.

MONTHEY Repas communautaire
Les Repas communautaires proposent à chacun un repas convivial aujourd'hui. Il n'est pas

MARTIGNY Aînés+Sport
Le groupe Aînés+Sport Martigny et environs prépare la nouvelle saison de ski de fond et raquettes. Les infos seront données lors de l'assemblée générale après-midi.
A 14 h à la salle communale.

MERCREDI 22 NOVEMBRE
MONTHEY Né pour lire
Demain, Né pour lire, animation pour découvrir le plaisir de lire pour les enfants de 0 à 6 ans.

MONTHEY Matinée-découverte
Demain, Pluri-Elles propose une visite guidée du centre SIPE et de la Médiathèque.
Rendez-vous à 9 h devant la Maison du monde. Infos www.pluri-elles.net

JEUDI 23 NOVEMBRE

MARTIGNY Douleurs chroniques
AVADOL organise sa rencontre pour les personnes souffrant de douleurs chroniques jeudi.